

MADRID, 24 HORAS

SE INICIA UNA SEMANA MOVIDA

Lunes y tela cortada para hablar de temas de varia lección. En primer lugar, no por su importancia, pero sí por la gente que anda metida en ello se habla del problema de los actores y de las detenciones y de que entre los que han pasado a Carabanchel se encuentra Tina Sáinz. «Con la carita de buena» —dicen las señoras, acostumbradas a verla en la televisión, por ejemplo, en aquella serie de Alfonso Paso en que hacía el papel de pobre chica que tenía que servir, o de empleada de hogar, como ahora se dice. El problema de los actores se ha politizado, o mejor, el problema de los actores estaba politizado, aunque se haya querido presentar como problema laboral. Al fin, la realidad ha salido a la superficie. Otra cosa es que las autoridades laborales hayan tenido más o menos suerte, más o menos acierto al tratar el asunto, que se presentaba —y se presenta— difícil.

Otro tema de la calle es el de Ceuta y Melilla. ¿Cómo lo tratamos nosotros aquí? Diciendo que la gente, la mayoría silenciosa, el pueblo, que se decía antes, no tiene una noción clara de la cuestión. El público lector, y sobre todo el oyente y el televidente, se quedan con los anuncios, los artistas y las canciones y no se enteran muchas veces de lo que por el mundo ocurre. De esa forma, aquí en Madrid se comprueba que todo quisque sabe quién es Urtain y poquisimos quién es Miguel Ángel García-Lomas, el alcalde. Pues de Ceuta y Melilla saben tanto como de alcalde.

Otra noticia que da mucho que hablar es la expulsión del dialogante Cruyff en Málaga. El chistoso de turno pregunta: «Pero, oiga, ¿no está de moda el contraste de pareceres? Es lo que hace el holandés con los árbitros». Sin embargo, esta vez no le ha valido, injustamente, a lo que parece.

Y mañana, el proceso 1.001. No sólo se habla de la vista del Supremo, sino de la suspensión de una rueda de prensa que iban a celebrar los abogados defensores. El Colegio de Abogados, curándose en salud, dice que la autorización para el acto sólo podía darla la Junta de Gobierno y nadie la solicitó. Supongo que los abogados no hubieran necesitado esta autorización de realizar la rueda en un hotel o restaurante, pero la noticia publicada señalaba la sala de togas del Colegio como lugar para la reunión con los periodistas.

Semana movida, pues, la que se inicia. Con algún rumor que otro. ¿Mire usted que si el futurologó que ha conseguido mayor audiencia en el país, el malagueño Rafael Lafuente, tiene algún acierto en este mes de febrero, al que el refrán tilda de loco? — Manuel POMBO ANGULO.

LOS DETALLISTAS DE ALIMENTACION EXPONEN SUS PROBLEMAS AL MINISTRO DE COMERCIO

Madrid, 10. (De nuestra Redacción.) Esta mañana el ministro de Comercio, don Nemesio Fernández Cuesta, ha recibido en su despacho oficial a los miembros de la junta permanente de la Agrupación Nacional de Detallistas, integrada en el Sindicato de Alimentación, cuyo presidente es don Antonio Olmedo Pinaglia. Acompañaba a los mismos el secretario del citado sindicato nacional.

El objeto de la visita fue exponer al ministro los principales problemas y aspiraciones de este sector comercial, cuya función distributiva es tan esencial en el campo del consumo alimentario. Entre estos problemas figura la forma en que desenvuelven sus actividades los economatos en general, entidades que fueron creadas con una esencial finalidad social consistente en ampliar el poder adquisitivo de las clases trabajadoras en artículos básicos de consumo, ocurriendo en la realidad que, lejos de limitarse a tal objetivo, muchos de los mencionados economatos expenden artículos notoriamente de lujo como abrigos de piel, licoras extranjeras, televisores en color, etcétera, por ello los detallistas solicitan del Gobierno la implantación del carnet de empresa con responsabilidad para cuantos ejerzan el comercio al detall en el gremio de la alimentación, ya que esta es la mejor manera —dicen— de dar solvencia y garantía profesional a dicha clase de comerciantes.

El señor Fernández Cuesta agradeció la visita y dialogó ampliamente con los miembros de la junta acerca de las citadas cuestiones ofreciéndose a estudiar las soluciones de las mismas.

El arzobispo de Pamplona pidió serenidad y concordia en Estella

Tiene permiso para visitar a los cuatro sacerdotes navarros reclusos en Carabanchel

Pamplona, 10. — Serenidad y concordia pidió el arzobispo de la diócesis, monseñor Méndez Asensio, a una multitud de fieles que se habían congregado en la parroquia de San Juan Bautista, de Estella, para asistir a la misa dominical que celebró el arzobispo, en sustitución del equipo parroquial que se encuentra detenido en el cárcel de Pamplona, cumpliendo el arresto subsidiario por no haber pagado la multa de 150.000 pesetas impuesta por la autoridad gubernativa, a raíz de una homilía pronunciada en el pasado mes de enero. El arzobispo concelebró con el párroco y el coadjutor de la de San Miguel, donde ayer tampoco hubo cultos religiosos.

Durante la homilía, monseñor Méndez Asensio dio seguridades de que el párroco y los dos coadjutores encarcelados se hallaban bien y que próximamente daría noticias sobre ellos. Al término de la misa, un grupo de jóvenes intentó la alteración callejera, interviniendo sobre las siete menos cuarto de la tarde fuerzas de la Guardia Civil, quienes invitaron a los manifestantes a disolverse. Hubo algunas carreras, y una hora después se restableció la plena normalidad.

Por lo que respecta a la atención religiosa, ayer únicamente hubo misa en la parroquia de San Pedro y en algunas capillas de Estella.

Monseñor Méndez Asensio celebró el sábado una reunión con el obispo de San Sebastián, monseñor Argaya, en la localidad de Lecumberrí, según han confirmado hoy fuentes allegadas al Palacio Arzobispal.

Por otra parte, el arzobispo de Pamplona, tras diversas gestiones cerca de la Dirección General de Seguridad, ha obtenido la autori-

zación correspondiente para visitar en la cárcel de Carabanchel a los cuatro sacerdotes navarros allí reclusos, a raíz de las multas impuestas por el ministro de la Gobernación. — Cifra.

MAHON: EL GOBERNADOR MILITAR ABANDONA LA MISA

Durante la homilía en que se hizo referencia a la amnistía

Palma de Mallorca, 10. — En el curso de la homilía de una misa celebrada en Mahón para conmemorar el 36 aniversario de la liberación de la isla por las tropas nacionales, el arcipreste de Mahón, don Jaime Cots, aludió a la paz y la existencia de 160.000 firmas en favor de una amnistía para presos políticos. En ese momento se levantó de su asiento y abandonó el templo el general gobernador militar de la isla, don Luis del Barrio, a quien siguieron las autoridades militares presentes, el delegado del Gobierno, las representaciones de diferentes Cuerpos y parte del numeroso público. En su lugar continuaron el alcalde de Mahón, la Corporación municipal y la otra parte del público.

La misa prosiguió sin que se registrara incidente alguno. Al final de la misma, don Jaime Cots insistió en los conceptos que había vertido en la homilía, y seguidamente entonó el «Te Deum». Le acompañaron en sus cánticos los fieles que se habían quedado en el templo.

Tras el acto religioso, la Corporación municipal celebró una reunión en el Consistorio. No ha trascendido el tema tratado. — Europa Press.

ACTIVIDAD MINISTERIAL

Jornada de trabajo del ministro de Obras Públicas en Sevilla

Sevilla, 10. — Diversas obras de su departamento, tales como los enlaces ferroviarios, el ramal exterior para mercancías, y la realización de un pozo de acceso al futuro «metropolitano» de Sevilla, ha visitado en la mañana de hoy el ministro de Obras Públicas, don Antonio Valdés y González-Roldán. El ministro y personalidades que le acompañaban llegaron a Sevilla anoche por vía aérea, procedentes de Madrid.

El señor Valdés y González-Roldán ha presidido también al mediodía la inauguración oficial de la llamada «dársena del centenario», de la junta del puerto de Sevilla y ría del Guadalquivir.

A primeras horas de la mañana el ministro de Obras Públicas y los cuatro directores generales que le acompañan en este viaje por tierras andaluzas, visitaron el paso superior de la carretera de la Universidad Laboral, en la zona que será enlace con la futura carretera general de Málaga. El ministro se dirigió a continuación a la Alameda de Hércules, en el centro de la ciudad, para visitar las obras de construcción de un pozo de acceso a lo que será la estación de Hércules del «metropolitano» hispalense. Allí le fueron mostrados los gráficos y planos de los trabajos ya realizados y de las futuras obras, así como la infraestructura de la primera línea del «metro» de Sevilla.

El titular del Ejército visita los acuartelamientos murcianos

Murcia, 10. — El ministro del Ejército, teniente general Francisco Coloma Gallegos, ha llegado a la capital, y después de una recepción en el Gobierno Militar emprendió visita a las instalaciones militares de Murcia, Alcantarilla, Lorca y Cartagena.

Inició su programa de trabajo dirigiéndose al regimiento de Artillería de campaña, número 18, y fábrica de la pólvora, para continuar a la brigada de instrucción de paracaidistas «Méndez de Parada», en Alcantarilla. Posteriormente se desplazará a Lorca, donde visitará las instalaciones del regimiento de Infantería motorizable «Mallorca 13», y presidirá el acto de entrega de la medalla de oro de la ciudad a dicho regimiento.

Mañana visitará Cartagena, donde inspeccionará el batallón de carros de combate, el regimiento de Infantería «España 18» y otras instalaciones. — Cifra.

MEDIO CENTENAR DE DETENIDOS EN LAS INMEDIACIONES DE LA PRISION DE CARABANCHEL

Madrid, 10. — A primera hora de la tarde del domingo se produjo un intento de manifestación en las inmediaciones de la prisión de Carabanchel, de Madrid, por parte de algunos centenares de personas, jóvenes en su mayoría.

La fuerza pública, que estaba prevenida sobre la posibilidad de este incidente, había tomado posiciones con fuertes efectivos situados en la zona. Tan pronto como se produjeron los primeros conatos de alteración del orden, la fuerza pública intervino y consiguió detener a unas 57 personas.

Los detenidos fueron trasladados a las dependencias policiales, donde han prestado declaración sobre los hechos. Noticias oficiales dan cuenta de que, al parecer, los serán impuestas sanciones por infracción de la vigente Ley de Orden Público. — Europa Press.

TENSION EN LAS UNIVERSIDADES

Madrid, 10. (De nuestra Redacción.) — Gran vigilancia policíaca y una considerable tensión podía apreciarse hoy en los «campus» de las universidades de Madrid, debido a lo sucedido en Valladolid y al «Proceso 1001».

En la Autónoma, los alumnos de la Sección de Física se han declarado en huelga por solidaridad con Valladolid. En Filosofía de la Complutense se ha celebrado una concentración en la que ha hablado un obrero de la construcción sobre problemas laborales; también estaba prevista la intervención de un representante de Valladolid para informar, pero la policía penetró antes y desalojó el centro.

En Derecho de la Complutense se ha celebrado una asamblea en un aula en la que ha facilitado información un alumno de Valladolid.

En Políticas, los alumnos han boicoteado los exámenes que debían celebrarse hoy, por solidaridad con los presos políticos. En Psicología de la Complutense se ha celebrado un acto cultural sobre dichos presos políticos.

CRECEN LAS TARIFAS TELEFONICAS EN SAHARA

Madrid, 10. — Se amplían las tarifas telefónicas de la provincia de Sahara, según orden de la Presidencia del Gobierno que inserta el «Boletín Oficial del Estado».

La disposición señala que se aplicarán las tarifas mensuales que resulten de multiplicar los coeficientes que se reseñan, por el importe neto del circuito telefónico entre los mismos puntos geográficos comprendidos en los canales de impulsos y transmisión de datos. — Cifra.



Madrid, 10. (Especial para «La Vanguardia».) — El periodismo se ha convertido en una especie de delincuencia, en España, últimamente. Va camino de ser una profesión marginal. El periodista, para ciertos poderes, es algo así como un quinquí de la letra impresa con el que hay que tener mucho cuidado. Una suerte de Lute que lee y escribe de corrido, pero nada más.

Juan Ramón Jiménez hablaba siempre de los periodistas entre comillas. Una vez se hizo una encuesta, ya saben, y salió que el periodismo era la profesión más peligrosa del mundo, después del paracaidismo. Es que le persiguen a uno por todo. En el cine americano tenemos visto al repórter aventurero que pone los pies sobre la mesa, se sale siempre con la suya, besa a la chica y desmascara al gangster. Creíamos que era literatura de Hollywood, pero como resulta que la naturaleza imita al arte —también el séptimo— pues el Watergate nos descubrió que era verdad, que habla un país donde, a pesar de todo, un reportero o un redactor de mesa se podía cargar a un presidente. Los informadores políticos madrileños no es que se quieran cargar a ningún presidente ni escribir ningún Watergate, pero ya les tienen entreojo. Me decía la otra noche Julio Camarero que a lo mejor es verdad que Kennedy está hibernado y resulta que resucita un día. Los periodistas americanos tienen tanto poder que son capaces de resucitar a Kennedy. Todo es que se lo propongan y empiecen a escribir sobre el asunto. Los periodistas americanos no es que sean el cuarto poder: es que son la conciencia de América. ¿Y los periodistas españoles? Los periodistas españoles también querían ser la conciencia de España, pero les han dicho que se conformen con ser el Intestino.

Cuando se caían las casas en Ma-

Los periodistas

drid, el verano pasado, como desvanecidas por el calor, una periodista amiga mía me contaba cómo los guardias la habían tomado contra ella por ir a hacer información gráfica del suceso, como si fuese la culpable del derrumbamiento. Aquí hay una transvaloración de todos los valores, que diría Nietzsche, y se toma por delincuente al que informa del delito.

Ultimamente el asunto se ha recrudecido, como ustedes saben, y varios periodistas de Madrid y de otros puntos de España andan en líos por sus informaciones. A uno le han inculcado por reproducir en su periódico la famosa homilía de monseñor Añoveros, mientras monseñor Añoveros sigue en su sede, alternando el gorro de obispo con la boina vasca. Luego está lo del secreto profesional, que es algo así como la virginidad del periodista.

El Consejo General de la Abogacía ha tomado o va a tomar cartas en el asunto. Hay para estos días una reunión de penalistas en el Colegio de Abogados de Madrid, convocada por el señor Pedro Rius, para tratar del caso. Afortunadamente, los periodistas parecen tener a la ley de su parte. Estamos en una delicada situación nacional en que el profesional tiene que defenderse del político, no ya como ciudadano, sino como tal profesional. Y como consecuencia de esto, los distintos profesionales hacen causa común entre sí.

José María García dice que se dedica al fútbol porque es un mundo libre. Yo creo que, realmente, la libertad la ha llevado él al fútbol, porque no hay mundos libres. El otro día me dijo el director de un semanario: «Necesitamos un José María García de la política». No pides tú nada, macho. Ayer escribía yo que el profesional de las noticias se está convirtiendo en noticia él mismo, y no a fuerza de sensacionalismo, como en otros tiempos, sino a fuerza de profesionalidad, de honestidad, de verdad y de oficio. Yo, que soy un poco loco para estas cosas y siempre he hecho audiencia pública con mis secretos, quisiera que me respetasen el secreto profesional, que es el último que me queda. — Francisco UMBRAL

LIQUIDACION TOTAL DE PERFUMERIA

Por cese en el negocio 25% descuento en cosmética, perfumes, colonias, etc. Resto 30, 40 y 50% Dto.

Avda. José Antonio, 501 (esquina Conde Borrell)

HERNIADOS

Usad aparatos HERNIUS, cómodos, seguros e imperceptibles, que se llevan sin notarse. (C. P. S. 1391). Bajo presc. facultativa

GABINETE ORTOPEDICO HERNIUS. 34, Rbla. Cataluña, 34, pral.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

- ARCHIVADOR METALICO FOLIO C. CERRADURA
- DISTINTOS MODELOS
- PORTES GRATUITOS EN BARCELONA

-PTAS 6.000-

PIDA INFORMACION AL Apartado de correos n. 1.677 Barcelona

VIAJES CIAT

SELECCION DE CRUCEROS SEMANA SANTA

"ENRICO C" 22 al 31 de marzo

SEMANA SANTA - MEDITERRANEO

Barcelona - Catania - Venecia - Split - Dubrovnik - Corfú - Barcelona

"MICHELANGELO" 27 marzo al 6 abril

SEMANA SANTA - LIBANO - EGIPTO

Génova - Malta - Rodas - Beirut - Alejandría - Génova

"CABO SAN VICENTE" 17 al 31 de marzo

SEMANA SANTA EN EGIPTO

Barcelona - Alejandría - Beirut - Haifa - Barcelona

Solicite información y folletos

CIA. HISPANOAMERICANA DE TURISMO
AGENCIA DE VIAJES - GRUPO A - TITULO 17
Paseo de Gracia, 11 - BARCELONA-7
TEL. 258 65 00 (10 líneas)